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投资者关系活动记录表 

编号：2018-004 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

■其他 （投资者电话交流会） 

参与单位名称及

人员姓名 

安信证券-徐文杰、袁长明、曾陪同 

华创证券-陈宝健、刘逍遥 

山西证券-李欣谢 

平安证券-李峰 

宏源证券-梁彪 

国开证券-陈秉耀 

广州证券-周睿 

中信证券-王林伟 

长信基金-徐宾 

殷实基金-杨德亮 

鑫元基金-乐欣怡 

建信养老金-陶静 

嘉实基金-陈涛、刘美林 

泓嘉基金-周杰 

北信瑞丰基金-吴克伦 

前海联合基金-张磊 

银华基金-张云 

友山基金-张莹 

中财利达基金-孙群山 

民生加银基金-杉亮、李海 

泰达宏利基金-王鹏 

天弘基金-周凯明 

光大保德信基金-张一帆 

天安财产保险-李晶 

森旗资产-杜涛钟 

中国人寿资产-刘军磊 

元乘投资-曾尚 

通升资产-王永明 

颐和银丰投资-秦志强 

中乾证融投资-朱亚楠 

天虫资本-徐璇 

诚盛投资-康智益 



广汇缘资产-张凯渊 

千寻资本-吴立 

天安信托-刘晓 

大禾投资-林青 

福瑞得科技有限公司-刘希 

中金资产-王叶 

浙商资产-耿军 

长岭资本-张林 

中金公司-程杰 

长江养老保险-朱永胜 

长虹资产管理-刘佳杉 

天迪资产-孙龙 

深圳营运投资管理-陶勇 

深圳市富果投资-黄丰宗 

前海人寿保险-张祥晖、刘洋 

千合资本-戚宏 

景林资产-李卓 

景泓资本-徐钊 

宏鼎财富-李晓斌 

广州金控资产-黄健 

光大永明资产-高翔 

北京神农投资-刘奇 

安邦资产-张兴路 

稻田科技-刘毅 

北京灵数科技-刘旭 

时间 2018 年 8 月 7 日 

地点 电话交流会 

上市公司接待人

员姓名 
副总裁兼董事会秘书吴鹏 

投资者关系活动

主要内容介绍 

（一）简要介绍公司半年报财务数据 

公司 2018 年上半年实现营业收入 2,393.01 万元，净利润

6,456.42 万元，归属于上市公司股东净利润 5,453.78 万元，净

利润率上升至 21.97%。 

（二）介绍公司 2018 年上半年的业务进展及相关情况 

1、2018 年 2 月，中共中央办公厅、国务院办公厅印发了

《关于推进城市安全发展的意见》，明确指出要加强城市安全

源头治理，健全城市安全防控机制，提升城市安全监管效能，



强化城市安全保障能力，加强统筹推动。 

2018 年 4 月，中华人民共和国应急管理部成立，将国家

安全生产监督管理总局的职责，国务院办公厅的应急管理职

责，公安部的消防管理职责，民政部的救灾职责，国土资源部

的地质灾害防治、水利部的水旱灾害防治、农业部的草原防火、

国家林业局的森林防火相关职责，中国地震局的震灾应急救援

职责以及国家防汛抗旱总指挥部、国家减灾委员会、国务院抗

震救灾指挥部、国家森林防火指挥部的职责整合，组建应急管

理部。应急管理部的成立将为新兴的公共安全产业发展带来更

大的机遇，进一步加快产业增速。 

2018 年 4 月，中共中央办公厅、国务院办公厅印发了《地

方党政领导干部安全生产责任制规定》，明确要求推动将安全

生产纳入经济社会发展全局，纳入国民经济和社会发展考核评

价体系，作为衡量经济发展、社会治安综合治理、精神文明建

设成效的重要指标和领导干部政绩考核的重要内容，实行地方

党政领导干部安全生产责任制。 

上述政策因素的变化，对未来几年公司国内业务发展都将

起到积极的推动作用。 

2、市场开拓方面，受益于矩阵体制机制的不断成熟，2018

年市场开拓取得了较为显著的成绩。 

公共安全与应急平台板块，继续保持行业领先的市场占有

率，斩获多项省级、地市、区县级平台业务，在平台运维方面

也获得较大突破，行业应急方面，安监、环境、预警都有新的

斩获。  

城市安全板块，合肥市生命线安全运行监测业务已签项目

按计划顺利实施，上半年又新签合肥市地下综合管廊入廊管线

安全运行监测系统、福州市水系联排联调指挥中心改造等项

目，人防业务亦取得成果。 

海外公共安全板块，拉美、非洲等已签项目在逐步实施，



并进一步加强在拉美、非洲、东南亚及“一带一路”地区的市

场推广，上半年签订总金额为 10,107.36 万美元的非洲某国《税

务信息安全与管理系统项目合同》，在非洲的市场占有率持续

增长。 

在新培育的消防板块方面，经过不懈努力，智慧消防和消

防社会化托管业务都取得一定的突破，辰安云服以联合体中标

合肥经开区社会化单元消防安全服务系统项目。 

（三）公司副总裁兼董事会秘书吴鹏回答提问主要内容： 

1、问：公司 2018 年上半年业绩相较去年同期除收入大幅增长

外，利润率等盈利能力指标也实现大幅提升，主要原因有哪

些？ 

答：公司海外项目、软件项目毛利率相对较高。而去年签

署的安哥拉公共安全一体化平台项目（6257.56 万美元）、非

洲某国海关管理系统项目（8302.66 万美元），今年上半年签

署的非洲某国税务信息安全与管理系统项目（10,107.36 万美

元）均软件占比较高，此外，公司正在执行的合肥城市生命线

安全运行监测项目中燃气传感器和相关软件服务占比较高，对

今年上半年毛利率与净利率提高起到了正向的作用。 

2、问：4 月份国家成立国务院应急管理部，后续对公司业务

发展有何影响？ 

答：应急管理部的成立，有助于进一步防范化解重特大安全风

险，健全公共安全体系，推动形成统一指挥、专常兼备、反应

灵敏、上下联动、平战结合的中国特色应急管理体制，提高防

灾减灾救灾能力，整合国家安全生产监督管理总局的职责、国

务院办公厅的应急管理职责、公安部的消防管理职责等多部门

职责，将为新兴的公共安全产业发展带来更大的机遇，进一步

加快产业增速。同时，受国务院办公厅印发《关于推进城市安

全发展的意见》、《地方党政领导干部安全生产责任制规定》



等因素的影响，公共安全与应急产业未来将面临更好的发展前

景。 

3、问：根据公司 2018 年半年报及以往披露的重大合同公告，

公司在手大额项目合同金额总计约 25 亿元，截至目前累计确

认收入约 5 亿元，累计回款约 4.8 亿元，回款的情况非常良好，

这是如何实现的？  

答：公司现金流状况较好的原因是：公司在国内项目中未

涉及“PPP”项目等需前期投入大额资金的项目，国内项目主

要使用政府财政预算内资金，且基本每个项目都有预付款和阶

段性付款。海外项目中，除一定比例的预付款外，阶段性回款

情况也较为正常。 

4、问：城市生命线的异地复制一直颇受市场关注，目前进展

如何，有没有一些推进的比较深入的地区？ 

答：目前，公司在努力开拓国内多个城市的城市生命线安

全运行监测项目。因城市生命线项目单体金额较大，且城市间

管理模式有一定差异，规划设计时通常统筹纳入政府财政计划

资金，一般会按照政府预算内资金的需求完成项目立项、项目

评审、项目审批和项目招标工作，所以项目立项过程相对周期

较长，异地复制需要一定时间。 

5、问：消防板块做了很多布局，包括收购科大立安以及成立

子公司辰安云服，最新进展如何？ 

答：公司消防业务有两个方向在推进，一是智慧消防，一

是消防云服务。经过不懈努力，智慧消防和消防社会化托管业

务都取得一定的突破，辰安云服以联合体中标合肥经开区社会

化单元消防安全服务系统项目。公司并购科大立安的交易尚待

中国证监会审核。 

6、问：消防云服务业务主要面向哪些客户？ 



答：公司现有的公共安全与应急平台、城市安全、海外公

共安全板块业务客户以政府部门为主。消防业务项下的消防云

服务主要面向非政府机构，如物业公司、写字楼、学校、医院、

商场、商超等所有需要做消防维保服务的商业机构及单位。消

防云服务业务在市场上属于新兴概念，处于开拓、起步阶段。 

7、问：报告期内，公司海外业务毛利率下滑是何原因？ 

答：公司去年签署的安哥拉公共安全一体化平台项目（6257.56

万美元）、非洲某国海关管理系统项目（8302.66 万美元），

今年上半年签署的非洲某国税务信息安全与管理系统项目

（10,107.36 万美元）执行进度相对靠前，上半年确认的收入

中包括一些未达到公告标准的其他小规模海外硬件合同，因此

上半年确认的海外项目中硬件占比较多，毛利率略低，亦属合

理范围之内。 

8、问：地方财政收紧对公司业务拓展是否有不利影响？ 

答：首先，公司国内政府业务通常单体项目金额不构成重大，

系政府每年的财政预算内资金。其次，公司城市生命线项目虽

然规模较大，但目前为止均使用城市建设的基础投资资金，且

公司目前跟踪的客户和项目基本以财政预算计划内项目为主，

因此目前 1-2 年地方财政变化对公司暂无较大影响。 

9、问：国家层面对智慧消防是否有推动政策发布？ 

答：2009 年新《消防法》修订并实施，进一步将相关法规要

求和标准提高，初步形成了涵盖消防法律、消防法规、消防规

章、其他消防行政规范性文件与消防标准规范五个层次的我国

消防法制体系。 

2011 年，国务院发布了《关于加强和改进消防工作的意见》，

对消防安全软硬件都提出了更高的要求和标准，将会大力推动

消防方面的投资增加。后续，2015 年至 2017 年，公安部消防



局先后颁发《公安消防“四项建设”三年规划（2015—2017

年）》、《公安部消防局 2017 年工作要点》、《消防信息化

“十三五”总体规划》、《关于全面推进“智慧消防”建设的

指导意见》，推动“智慧消防”技术得到广泛应用。 

10、问：公司目前海外业务拓展情况如何？ 

答： 公司海外公共安全业务板块按业务区域下分七个区域板

块，均在积极开拓业务中，因海外订单单体金额较大，且基本

为国家级项目，因此项目开拓需要一定时间及过程。 

（四）会议过程中，副总裁兼董事会秘书吴鹏全程陪同进行交

流，严格按照《信息披露管理制度》等规定，保证信息披露的

真实、准确、完整、及时、公平，没有出现未公开重大信息泄

露等情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2018 年 8 月 7 日 

 

 


